

EL ECO DE DAIMIEL

PERIÓDICO SEMANAL.

Fundador, D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

	Peetas.	Cénts.
En trimestre	2	>
En semestre	4	>
En año	7	>
Numero atrasado	9	15

PAGO ADELANTADO.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

PLAZA DE SANTA MARÍA, 3, DUP.

Se publica todos los miércoles

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias veces convencionales.

Comunicados, 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

PAGO ADELANTADO.

Escaramuzas

Nuestro periódico ha venido ocupándose muchas veces de asuntos de Almadén y muletilla de los fusionistas y conservadores era atribuir nuestros artículos á despecho, porque nuestro ilustre amigo D. Luis Felipe Aguilera, había sido derrotado en aquel distrito electoral.

Ahora que nosotros hemos dado una tregua no ocupándonos ni de Almadén ni de D. Luis Felipe Aguilera, publica *El Resumen* unos artículos referentes á las minas de Almadén, titulados *El pobre dadivoso* que ponen á la Dirección facultativa de aquel establecimiento minero, en un estado tan lamentable que difícilmente se le cicatrizará la herida.

Allí no se dá entrada á ningún adelantado provechoso aunque las ciencias le apoyen con toda severidad. Allí solo importan en lo facultativo la rutina y en lo administrativo el caciquismo más intolerante é intolerable amasado con esa Dirección facultativa á la que tan de lo lindo vapulea *El Resumen*.

Las economías *Gonzaleñas* han llevado á Almadén una perturbación á todo el establecimiento minero, y han lanzado de humildísimos empleos á muchos inútiles de aquellas minas para que sean sustituidos por sargentos, llenos de juventud y fortaleza ó por paniaguados de los caciques que se reparten los empleos de Almadén y aparentan sufrir contrariedades para de este modo poder pedir nuevas cesantías y reformas, y peder designar más devotos de su santonismo irritante hasta lo increíble.

Almadén camina á todo vapor á su desaparición como pueblo, para figurar como isla de esclavos dentro de nuestra provincia.

Más de mil destajeros de aquellas minas estuvieron sin trabajar en el mes de Junio, se decía que por no haber presupuestado; en el mes de Julio se les facilitó una ocupación escasa para ochocientos hombres, y en este mes de Agosto, se han dictado disposiciones por la Dirección facultativa, ó por la Dirección general, dá lo mismo, que aumentan los jornaleros y disminuyen el trabajo en que se deben ocupar.

Lo dice *La Voz Minera* que se publica en Almadén y tiene sobrados motivos para saberlo y decirlo; y nació la contradicción.

A primeros de Junio, los cabeceras

de destajeros publicaron una protesta de que se ocuparon favorablemente algunos periódicos de la Corte, mientras el Ayuntamiento de Almadén pretendía examinar si los autores habían incurrido en responsabilidad criminal por haber repartido la protesta sin *previo permiso*. ¡Ah liberales, fusion-conservadores! ¡Vosotros sois los que atendeis las honradas protestas de los destajeros que piden trabajo para que sus familias no perezcan de hambre! ¡Vosotros sois los que por unanimidad de concejo, declarais cesantes á seis empleados, por razón de economías, y en la sesión siguiente por unanimidad, los reponéis! ¡Vosotros sois los que se irritan, porque los jornaleros piden trabajo y sabiendo que piden trabajo y sabiendo que piden haritos de justicia y necesidad dejais pasar sin protesta que de Almadén se den noticias que publica *La Correspondencia* diciendo que faltan brazos, según dijo el Director facultativo á la Comisión del Ayuntamiento que felicitó á quien *El Resumen* endereza una filípica terrible y *La Voz Minera*, en el mismo día lo desmiente, por su cuenta, que por cuenta del Ayuntamiento no hay de que darlas! ¡Vosotros sois los que ahora, preparando quizá trabajos electorales, pregonais que de acuerdo con esas jefaturas de las minas vais á emprender la obra magna de elevar los poyos de la Plaza Escosura que solo vuestra incuria y abandono han derribado! ¡Es eso todo lo que haceis por vuestro pueblo hambriento? ¡Qué os importa una excepción en la ley de empleados haciendo compatibles en Almadén cargos y empleos de pura confianza? ¡Qué os importa una excepción en la ley de empleo á los Sargentos?

No somos nosotros quien os lanza estas justificadas quejas, nó; sois vosotros mismos, Ayuntamiento, caciques, diputados provinciales y á Cortes.

Os lo decimos, leyendo *El Resumen*, *La Voz Minera*, *La Correspondencia de España*, *La Protesta* de los mineros... y vuestra historia.

¡Porqué no mandais á *La Correspondencia de España* que publique un estado de los gastos que han causado los hundimientos que ha habido en las minas, en los dos meses últimos?

Lo dicho por *El Resumen*, *La Voz Minera* y *La Protesta* de los mineros, permanece.

Lo dicho por *La Correspondencia de España* lo negamos nosotros.

Hable el Ayuntamiento, la Dirección facultativa, los caciques, los diputados.

Iniciamos las escaramuzas para ver si nos presentan la batalla.

MÉDICOS TITULARES.

Entre los múltiples cuidados del cargo concejil, ninguno tan trascendental como el de nombrar médicos titulares; y entre los deberes más imperiosos de los asociados, ninguno tan imperioso como el de oponerse abiertamente al nombramiento de médico titular, si los concejales en vez de obedecer á los impulsos de su deseo de nombrar un buen médico, ceden ante las imposiciones de influencias que no han de encomendar nunca su salud á sus recomendados.

Conocemos pueblo donde hace un mes que vacó una plaza de titular y desde entonces la viene sirviendo un compañero del difunto corriendo á cargo de ese el peso de trescientas familias pobres á las que antes, entre los dos, estaban encargados de prestar visita facultativa sin que después del tiempo transcurrido el ayuntamiento se haya preocupado de publicar la vacante como debió hacerlo inmediatamente, no solo por cumplimiento de las leyes y por consideraciones al que lleva sobre sí una carga pesadísima, sino también por caridad hacia tanta familia como en la actualidad con su pobreza y rudos trabajos es víctima de enfermedades agudas que exigen una atención facultativa más frecuente que la que puede prestar un sólo médico, acosado por los enfermos de su distrito, por los de su clientela particular y además por los que le encomienda un municipio que abusa de su autoridad, exagera su deber de economizar los fondos de todos y abandona la salud de los que figuran en la lista de pobres de solemnidad.

Y si esa parsimonia en anunciar y proveer la vacante fuera motivada por el interés de que la ocupara algún profesor de reconocido talento y de práctica coronada por el éxito más lisonjero y públicamente reconocido, pase; pero cuando el tiempo transcurrido se emplea en convencer uno á uno á todos los concejales y asociados para que en su día nombren á quien la opinión pública rechaza por su estulterez é ignorancia, deberes de esos concejales y asociados rechazar con indignación toda influencia que tienda á dotar á los pobres de un médico que rechazan de coasuno, los mismos pobres, esa misma opinión pública y los más rudimentarios sentimientos de amor

al pobre al que todas las estaciones le son contrarias, todas las enfermedades graves.

Ese dinero presupuestado para médicos titulares no lo está seguramente para premiar trabajos políticos, ni para premiar la ignorancia y helgazanería, ni para que suscriba *récepis* el que aún no sabe que un cólico saturnino requiere medicamentos más eficaces que 300 gramos de agua destilada y 10 de agua de azahar, nó: aunque se presente *aparejado* con un sobresaliente que sólo sirve de motivo de chacota y de escándalo.

Los concejales y asociados que entregan más de trescientas familias pobres á un médico que tras de doce años de práctica ha vivido de sus rentas y del doble presupuestado sin que tenga media docena de clientes voluntarios, esos concejales y asociados debieran ser condenados á servirse ellos y sus familias de esos médicos que imponen á los que son merecedores de que se les dote de médico que lo sea y lo parezca, ó cuando menos que la opinión pública no le rechace tan en absoluto.

Ya nos ocuparemos oportunamente de asunto tan trascendental porque lo que trata de hacerse en un lugar de la Mancha, cuyo nombre no hace al caso, pasa de castaño oscuro.

Por hoy con lo dicho basta.

CUADROS VIVOS POLÍTICOS Y SOCIALES.

EL ELECTOR CUCO.

¡Este sí que abunda! Se ha propagado en las capitales de provincia, en las aldeas, y hasta en Madrid, de una manera prodigiosa. La mala semilla crece mucho.

Hay electores cucos en todas las clases de la sociedad.

Vamos algunos ejemplos:

—Sr. D. Juan, dice un agente electoral á un ricacho del pueblo: tengo que pedir á usted un favor.

—¿Se trata de elecciones?

—Precisamente. Ya ve V., es necesario dar fuerza al gobierno para que no se diga que en esta provincia somos revoltosos; y como V. tiene influencia, y puede procurar al candidato ministerial gran número de votos...

—Es muy cierto, pero ya conoce V. mis ideas.

—Ya sé que no están muy conformes con las de los ministros; pero... ¿á V. qué más le dá? Si con los 200 ó 300 votos que puede usted dar á mi protegido fuera posible cambiar la faz del país, santo y muy bueno. Pero ¿cómo poder hacer una cosa así lo mejor es estar bien con el gobierno.

—¡Hombrel! ¿y la conciencia...?

—Vamos, que no le vendrá á V. mal un empleo para el hijo de su hermana de usted, que quedó viuda hace poco, y como el chico es listo...

—Mientras yo tenga, á él no le faltará

—¿Y para qué quiere V. cargos? Si cogi-

que un buen empleo, y lo conseguirá si usted se empeña. V. se ahorra lo que había de gastar con él, y el gobierno es el que paga. Además, yo no sé á quién he oído decir que... no le desagradaría á V. una cruz de Carlos III.

—¿Para qué quiero yo cruces? Bastante tengo con la que Dios me ha dado.

—Vamos, que cuando vaya V. á la ciudad á despachar algún asunto no le vendrá del todo mal llevar la cinta en el ojal de la levita. Y luego... entre nosotros podemos hablar con franqueza; ya sabe V. que se le trata bien; que se le ayuda á ocultar una buena parte de su propiedad para que la contribución no sea tan grande; que se ha echado tierra encima al negocio de los palos que dió V. estando acolorado, al sobrino del señor cura. Conque... ¿cuento con esos votos, si ó nó?

—Mire V., la verdad; yo no digo ni que sí ni que nó. Si el gobierno da un empleo á mi sobrino, si me ofrece la cruz de que hemos hablado, si me despachan pronto el pleito que tengo pendiente, si trasladan al juez, que me es muy antipático, porque me gana siempre que jugamos al tresillo, y si dan una canonjía á mi hermano el cura, natural es que yo me muestre agradecido, y entonces, bien puede ser, aunque no sea más que por la gratitud y porque no digan que uno es decaído... que dé los 300 votos que V. me pide.

Presentada la cuestión de este modo, no tarda en obtener lo que quiere, y entonces, al reunir los votos que ha ofrecido, tropieza á su vez con otros cuantos electores cuacos que, aunque en inferior clase, no por eso son menos exigentes.

Uno de sus colonos, á cambio del voto, le exige que rebaje el ar endamiento; otro que le perdone una deuda; otro que le libre un hijo de quintas; otro que le saque la plaza de estanquero, y cada cual, valiéndose del derecho electoral, procura arrimar el ascua á su sardina.

Las elecciones son, para esta clase de electores, un verdadero festín.

Pero no para aquí la cosa. Algunos de los más cuacos se cuelgan de los faldones de la levita del candidato electo, se van á Madrid, y no le dejan á sol ni á sombra, hasta que han conseguido realizar los caprichos que su influencia les da.

No habléis á esta clase de electores contra el parlamentarismo. Es una cucaña; como pe can en ris revuelto, no están en su elemento sino mientras se verifican las campañas electorales.

Gracias al voto que pueden emitir, eluden el cumplimiento de la ley, obran á su antojo, seguros de que cuando llegue el momento la administración acudirá en su auxilio para legalizar sus actos.

Pero la administración suele ser más cuaca que ellos, y en ciertas ocasiones hace la vista gorda, para poder en un momento dado, removiendo expedientes, obligarles á servir sus deseos gratis et amore.

Cuando Dios quiera que la farsa parlamentaria termine para siempre, se acabará esta raza de hombres que son en los pueblos lo que la langosta en los campos.

JULIO NOMBELA

Ecos y recortes.

Con frecuencia se oyen por calles y plazas centares obscenos y el repugnante vicio de blasfemar; llamamos la atención de nuestros ediles para que pongan coto, cumpliendo con las Ordenanzas, á tan inaudito descaro y tamaño desacato á las leyes sociales, y que reclama la buena cultura de esta ciudad.

ESLADÍSTICA.

Durante el año de 1888 la cosecha de cereales y legumbres en España fué según resulta de la estadística formada por la Junta consultiva agronómica, la siguiente:

Trigo, 25.745.285 19 hectolitros, de los cuales correspondieron cerca de 11 millones á la región castellana.

Cebada, 14.695.989; la mayor cifra, 4 1/2 millones próximamente, fué de la región castellana.

Centeno, 8.805.755.92; también la región castellana produjo mucho más que las otras, alcanzando 5 1/2 millones.

Maíz, 6.531.102.15; aquí fué muy superior

la vertiente septentrional, que cosechó cerca de 6 millones.

Garbanzos, 562.366.85; la región castellana obtuvo 229.674, que superó en el doble á la que más obtuvo.

Y por último, habas, 1.800.431.59, en que las regiones Bética y Edeñana obtuvieron las mayores cifras, pues pasaron de 400.000 hectolitros.

Según los cálculos más exactos, el cultivo de la vid se extiende en la actualidad por 10.000.000 hectáreas en el mundo, con una producción total de vino de 160 millones de hectolitros, de los cuales corresponden á España, que figura la tercera en lista, dos millones; la primera es Francia, con dos y medio, y la segunda Italia, con dos y poco.

[POR SEIS REALES]

Por toda esa cantidad se ha celebrado un juicio oral y público, con sus correspondientes legajos de papel sellado á la vista, y sus discursos de abogados, etc., etc., ante la Audiencia de lo criminal de Cádiz.

Un tal Manuel Tardío robó el año pasado una cajita de madera que contenía seis reales vellón á Carmen Tejero. Formado el proceso, el fiscal ha pedido para Tardío tres meses y un día de erresto mayor, y pago á la Tejero de siete reales (por la cajita y los cuartos), y el defensor la absolución por creer que ni siquiera se ha comprobado que Tardío sea el autor del hurto.

Es sumamente curiosa la estadística que á continuación publicamos sobre el número de estancos que hay en España.

La publicamos con arreglo al número que de mayor á menor tiene cada provincia.

Oviedo es la provincia de España que tiene más estancos, 1.351. Sigue Coruña 1.247 y Lugo con 1.116. Madrid ocupa el undécimo lugar, pues solo tiene 407. La que menos tiene de todas es la de Alava, porque solo cuenta con 127 estancos.

Fuera de la región gallega y asturiana, la provincia que tiene más es la de León, con 796.

El total de estancos en la península es de 18.156.

El premio de expendición abonado á los estancos en 1885-86, ascendió á 6.868.675.42 pesetas.

El personal de la plantilla de la fábrica de tabacos de Madrid cuesta anualmente 102.500 pesetas, y el de toda España 531.625 pesetas.

Los gastos de material ascienden á 23.500 Pesetas.

En la Península hay solo diez fábricas de tabacos: en Alicante, Bilbao, Cádiz, Coruña, Gijón, Madrid, San Sebastián, Sevilla y Valencia.

Una asociación de Málaga ha pedido al ministro de Gracia y Justicia, como medio de aumentar los ingresos del Tesoro, una rebaja prudencial en los timbres postales.

La petición nos parece altamente razonada, dado que el precio de quince céntimos por el franqueo de una carta peso corriente es muy exagerado comparado con el de otros países.

Donde la reforma se impone con toda razón y urgencia, es en el derecho de los certificados, porque no es justo que en tanto un pliego que se dirige al extranjero paga 0,25, el que circula por la Península adeude 0,75. Esta diferencia no la abona ninguna consideración administrativa, pugna con todo principio de equidad, perjudica al público y contiene el desarrollo de ese servicio cuya extensión sería incalculable si se redujera el impuesto.

Nos parece tan justificada la reforma, que creemos innecesario aducir grandes argumentos en su apoyo, concretándonos á ir á decir al señor ministro de Hacienda la conveniencia de la reducción, seguros de que el Tesoro no había de perjudicarse, toda vez que la compensación vendría con creces en el aumento del consumo.

¡Señores de la policía... urbana!

Estamos en vísperas de feria, es decir la ciudad de Daimiel está como una meza cuando va á pasar el novio emperegrillándose y

haciendo esfuerzos por aparecer sonriente y alegre.

Si quieren sus papas les diremos al oído, para que nadie se entere, los defectos que debe corregir y las faltas que á poca costa puede subeñar.

¡Qué fea está la inscripción que los albañiles hicieron con cal en caracteres como melones (tamaño de la cabeza del autor sin duda) en la fachada de la iglesia de San Pedro, frente á la entrada de la calle por donde bajarán mil forasteros; frente á la de la Estación.

¡Pues y la tierra de las calles!
¡Y el «Se siben comidas» en la plaza!
Tapa, tapa.

No se conoce por las señas que Daimiel es ciudad.

Veñen las muestras:
«Cuarto de Almotacenia y Correduría de Villas».

«Correduría; sucursa! de la Villas».

«Daimiel. Villa Provincia de Ciudad-Real»

La calle de la Libertad, siempre sin título, las casas de los maestros, plaza y otras muchas están sin número.

Etcétera, etcétera, etcétera.

Leemos:
«En Betanzos (Galicia) dicen que hay un millonario del pueblo que está dispuesto á pagar todas las deudas del ayuntamiento (de Betanzos) y á recomponer además todas las calles de la población»

No vendría mal por Daimiel otro millonario de esa disposición para que enjugase la deuda y se arreglasen las calles, plazuelas, paseos y cementerio de esta moderna ciudad.

Aun cuando fuera únicamente el arreglo de calles, glorietas y portales de la Plaza por donde los forasteros han de circular con más frecuencia en la inmediata feria, para que los huéspedes no formen mal concepto de la cultura de la antigua villa.

La emigración:
Los muelles de nuestro puerto—dice un periódico de Barcelona—presentan un lastimoso cuadro con motivo del embarco de numerosas familias de obreros que se dirigen á la América del Sur.

Después de mediodía, había anteayer estacionada en la acera del paseo de Colón, frente á una de las agencias de emigración, una compacta multitud, en la que predominaba el tipo de nuestros obreros, vistiendo todos sus mejores ropas, como en un día festivo.

Entre tres y cuatro de la tarde se puso en movimiento toda aquella gente, que en su mayoría se embarcó en las escaleras de Medinaceli para dirigirse al vapor italiano *Montebello*.

Oficialmente declarados se embarcaron 504 personas, entre hombres, mujeres y niños, comunicándolo así la agencia de emigración á la capitania del puerto.

El *Montebello* debió salir á una hora avanzada de la noche, dirigiéndose á unos de los puertos andaluces en donde debe embarcar otro contingente considerable de emigrantes, naturales de aquellas regiones.

Este mismo vapor, que tiene 2.340 toneladas de registro, en su último viaje al Plata embarcó en dos puertos andaluces 1.700 emigrantes, además de los que había tomado en Barcelona.

Todo este ocurrió en los muelles del lado de la ciudad. En el de la Riba se veía al anochecer debajo de los tinglados un hormigero de gente. Eran los emigrantes mallorquines que esperan el *Perseo* que salió hacer pocos días de Génova con 582 pasajeros.

Sección de noticias.

LA FERIA.

El lunes 19 del corriente tuvo lugar una reunión de la Comisión general de festejos, dándose cuenta en ella por las subcomisiones de los diferentes trabajos que se están practicando para la celebración de la feria.

Se ha conseguido que la cuadrilla de *Guerriá* se encargue de la lidia de los toreros que se han de correr el día 4, siendo casi seguro que el *Almendro* y el *Mogino* actúen de matadores. Trátase ahora de que los toreros sean dignos de la gente que ha de observarlos.

En dicha sesión se presentó como definitiva la lista de la compañía que ha de actuar en el bonito coliseo de esta ciudad, y que á continuación copiamos, pudiendo juzgar por ella nuestros lectores de lo completa que esta resulta, prometiéndonos, por lo tanto, buenas veladas y mucho más habiéndose encargado de la parte musical escogidos profesores que han de componer una orquesta, pocas veces organizada y oída en esta provincia.

Lista de la compañía.

Maestro director y concertador,

D. José Martínez.

Director de escena,

D. Urbano Obón.

Primera tiple absoluta,

Doña Rosario Peset.

Otra primera tiple y contralto,

Doña Práxedes Carreira.

Tiple cómica y segunda,

Doña Luisa Martínez.

Tiple característica,

Doña Concepción Cecilio López.

Partiquinas,

Doña Mercedes Díaz y Doña Juia Rodríguez.

Primer tenor,

D. Urbano Obón.

Primer barítono,

D. Sebastián Pellicer

Primer bajo,

D. Antonio Neira.

Primo tenor cómico,

D. José Miñana.

Segundo barítono,

D. Pedro Navarro.

Segundo bajo,

D. Antonio Rodrigo

Partiquinos,

D. Carlos Suárez y D. Pascual García.

Apuntadores de verso y música,

D. Antonio Navarro y D. José Miñana (hijo)

Coro,

Doce coristas de ambos sexos.

Archivo musical,

El de la Galería «El Teatro» de la propiedad de D. Florencio Fiscovich.

Sastrería,

D. Adolfo Gambardella.

Repertorio,

Los Diamantes de la Corona.—Las Hijas de Eva.—Jugar con fuego.—Marina.—Los Comediantes de antaño.—El Saito del Pasiego.—Las dos Princesas.—Cádiz.—La Diva.—Boccaccio.—El Anillo de Hierro.—Campanone.—La Mascota.—Catalina y otras.

En el espectáculo de fuegos artificiales, prométense algunas novedades que han de llamar sobremanera la atención.

Según de público se dice los vecinos de las calles próximas á la plaza, tratan de entoldarlas adornándolas con gallardetes y arcos de ramaje iluminándolas á la veneciana.

Digno de aplauso es del interés que nuestro primer Alcalde D. Eduardo Mauri y la Comisión de festejos, se han tomado en los asuntos de feria, con aginando la economía con el buen nombre de aquella, procurando que Daimiel quede á la altura que justamente ha conquistado.

El jueves fué robada la parroquia de Malagón, llevándose los ladrones algunos objetos de valor.

La guardia civil persigue á los criminales.

Una pobre muchacha tonta, de 17 años de edad que se hallaba espigando, vióse acometida ayer por un jornalero que abusó brutalmente de ella, sin que nadie pudiera auxiliarla, pues cuando á las voces y gritos de la joven acudieron algunas mujeres, ya huta el individuo que á las pocas horas fué cogido por la guardia civil y puesto á disposición del juzgado que estaba instruyendo las oportunas diligencias.

Q. E. G. E.

Victima de la tisis, traidora enfermedad que arrebató de esta vida á gran parte de la juventud daimieleña, sucumbió el domingo, á los 16 años, el infortunado Feliciano Gómez Cambrenero y López, hijo de nuestro querido amigo D. Feliciano.

El joven finado había previsto el fin de su existencia muchos días antes del funesto desenlace: vió en la laxitud de los tabacos de su casa impresos de los que los médicos emplean para certificar las defunciones y llenó uno de ellos, poniendo su nombre y el día y la hora en que había de sucumbir á consecuencia de un «constipado»: escondió el papel, en el paquete y ya en los últimos días preguntaba con frecuencia ya cuántos estaban? ¿ya faltará poco para el 20? El pobre joven murió 36 horas antes de lo que había previsto.

Reciba su apreciable familia nuestro más sentido pésame por tan prematura desgracia.

Ayer tarde, y casi repentinamente murió en Madrid el Sr. D. José de Campo Arpa y Vela, primer marqués de Campo y una de las figuras más notables de nuestros días por la posición que conquistó en el mundo de los negocios y por la resonancia que ha acompañado á algunas de sus empresas.

R. I. P.

Nuestro estimado amigo y suscriptor don Miguel Mazarro, honrado empleado de este ayuntamiento, ha tenido la desgracia de perder á su señora tía María de los Dolores.

Nos asociamos al justo dolor de la familia del Sr. Mazarro.

En Alicante se embarcaron hace unos días 250 emigrantes para Chile.

La carta de felicitación que nuestro ilustrado paisano D. Antolin Monescillo, Arzobispo de Valencia, ha dirigido al insigne compatriota autor del buque submarino, dice así:

«Sr. D. Isaac Peral.

Señor mío de toda mi admiración: He seguido y acompañado á usted en las contrariedades que suelen ir anejas á las concepciones pasmosas del ingenio.

Ahora acompaño á usted en sus victorias sobre los elementos y sobre el poderío de la electricidad.

Que Dios y la Virgen Santísima sean en guarda de usted como lo desea su atento servidor q. b. s. m.—El cardenal Monescillo y Vico»

En el escrutinio verificado en el distrito de Torrox (Málaga), ha sido proclamado diputado á Cortes por 1.301 votos el distinguido redactor de *El Resumen*, D. José Gutiérrez Abascal.

Resumen de las corridas de toros verificadas en Ciudad Real los días 16 y 17.

La primera corrida superior, de los matadores bien el *Espartaco* y mediano Hermosilla. Los picadores en general muy tumbones, excepto en los tres últimos toros que hicieron por recuperar, aunque sin conseguirlo del todo, la honra perdida. La dirección de la plaza detestable. La presidencia acertada excepto en el tercer toro, que anduvo demasiado ligera para mandar poner banderillas. La entrada buena.

La segunda corrida fué buena; de los espadas, *Currillo* con arreo en la muerte de los seis toros, pues Hermosilla al darle muerte á su primer toro, fué cogido por él y volteado, quedando inútil para la lidia. Los picadores valientes. Los banderilleros medianos. La presidencia dando gusto al público. La entrada algo floja. Los toros muy valientes y con muchos piés.

Con el objeto de hacer suscripciones combinadas á dos, tres ó más periódicos, se ha establecido en Madrid la sociedad *La Propaganda*; su director gerente es el director del periódico satírico *El Coco* que hace poco se publicaba.

La larga práctica de nuestro estimado

compañero nos hace esperar que merced á *La Propaganda Editorial*, el régimen administrativo de las empresas periodísticas ganará mucho evitándose gastos y pérdidas notorias é inevitables hasta hoy.

Cuente desde luego con nuestro concurso. Los que deseen obtener la representación de esa compañía en las poblaciones, sin corresponsal aún, pueden dirigirse al director, Florin, 4, entresuelo, Madrid.

El Partido Republicano-Progressista de Daimiel, ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidente honorario.

D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Presidente efectivo.

D. Manuel Naranjo.

Vicepresidente.

D. Antonio Núñez de Arenas.

Vocales.

D. Jesús García Velasco, D. José María Dufour, D. Joaquín Portugés, D. Julián Díez, D. Manuel Mendiola, D. Pedro Prado y D. Camilo García Consuegra.

Secretarios.

D. José Carriazo y D. Facundo Pérez Pedrero.

Representantes para el Comité provincial.

D. Manuel Naranjo y D. Jesús García Velasco.

En Peñaranda de Bracamonte vive un individuo que ha puesto en verso la *La Ley de Enjuiciamiento civil*.

¡Si tendra numen poético, cuando tan atrás deja al Sr. Carulla!

Se ha prevenido por circular que al finalizar el mes de Setiembre, se retirarán de la venta los sellos de correos y telégrafos desde dos céntimos de peseta en adelante y que están en circulación, sustituyéndose por otros de los mismos precios denominados de comunicaciones, que se emitirán en 1.º de Octubre siguiente, y que estentarán el busto de Alfonso XIII.

Se anuncia que durante el próximo mes de Setiembre se experimentará un notable descenso en la temperatura, siendo probable que descarguen grandes lluvias del 15 al 22.

En Cádiz, una amante desdenada se ha vengado cruelmente del ingrato, sin emplear el vitriolo, metiéndole por un ojo una horquilla, que ha dejado al tenorio en muy mal estado.

OGO LABRADORES.

Un periódico de Zaragoza advierte que el sulfato de cobre que haya de ser aplicado al tratamiento de las viñas enfermas, debe analizarse antes de su adquisición, aunque proceda de una casa ó corporación que le merezca al viticultor confianza absoluta, porque hay fundados motivos para creer que se han despachado grandes cantidades de esta sal que sólo contenían un 50 por 100 de la misma en estado de pureza, siendo, por tanto, natural que no produjesen el efecto apetecido.

En Lérida ha fallecido una pobre mujer á causa del susto que recibió en un soto de la huerta, donde una serpiente de regular tamaño se la enredó por las piernas y luego por los brazos, costándole mucho á la infortunada mujer verse libre del terrible reptil.

Variedades.

¡REIR Ó LLORAR?

No hay ninguna persona medianamente ilustrada, que no haya oído hablar de Heráclito y Demócrito, aquellos antiguos filósofos de tan encontrados sistemas, que así como el primero todo cuanto en el mundo pasaba le inspiraba compasión y llanto, el segundo, más conforme con lo dispuesto en la naturaleza, ya que no era posible variarla, le excitaba risa é indiferencia.

Yo como ustedes he oído y leído esas teorías y confieso que me ha entretenido gran-

damente la consideración de los infinitos razonamientos aducidos por ambos en la defensa de sus respectivas soluciones.

La verdad es que si para problema, y en teoría, entretiene, como sentido experimentalmente maldita la gracia que en él se halla. Porque eso sí; hay forzosamente que reconocer que el mal, á modo de tabaco impertuno, se ha pegado á la flaca carne humana, con más fé que fusionista al presupuesto y proporciona á la misera humanidad, cada molestia con sus intensas y persistentes picaduras, que no parece sino que ha sido creada para sufrir inmóvil é indefensa las caricias de todas las cosas contra ella conjuradas. Certe que tenemos el consuelo de la esperanza mientras dura la vida; pero este consuelo se parece mucho al agua que Tántalo tenía cerca de sus labios y no alcanzaba á beberla nunca.

Esto sin contar con que constituyendo la vida un cúmulo de dolores, cuanto más se alargue en el tiempo mayor será, á no dudarlo, el valor de la suma de aquellos; de suerte que... ¡bonita esperanza!

Es decir; que vivimos en mal perpetuo, temiéndolo alto sentido filosófico aquel cantar

«Ni contigo ni sin ti
mis penas tienen remedio:
contigo porque me matas,
y sin ti porque me muero»;

lo cual que estoy más conforme con el tercer verso; porque si *ella* lo mata no será á disgustos.

Pero en fin; ello es que tenemos una base cierta: los males; y dos síntomas para considerarlos: ó con Heráclito ó con Demócrito, ó llorar ó reír, ó que las penas y dolores nos inspiren nuevos dolores, ó que, por el contrario, acojamos los males con la sonrisa de la indiferencia.

Para mí el problema está resuelto sin dificultades: Demócrito sabía lo que se pescaba; no hay otro camino que reírse ó mandíbula batiente de todo cuanto pasa á nuestro alrededor.

No podrá negarse que el procedimiento á más de cómodo ahorra pesares.

Que los fusionistas imperan, que el municipio no tiene un cuarto, que á los demás nos pasa lo mismo, que las calles con su perfecto adoquinado nos levantan callos y componen á los zapateros, que la luz espléndida de las farolas municipales nos exponen á rompernos la crisma en las noches sin luna; que el cielo baja, que la tierra sube, que hace frío ó calor, que llueve ó deja de llover, etc. etc.; pues ahí es nada para tomar á pechos (como dice mi doméstica) todas las desdichas de la vida! Mejor sistema, y lo abrazo desde luego, es á malos gobernantes palo seco, á municipio pobre otro que no le sea; á falta de dinero funciones de toros; á calles desahucadas, alfombradas habitaciones; á farolas que no alumbran ojos de linco; en fin, á elementos inarmónicos ó desocordados la música de mi lugar que ejecuta á los mil maravillas.

Todo tiene en el mundo su compensación, sin necesidad de acudir al sentimentalismo ridículo que nos hace aparecer como entes nacidos solo para entonar lamentaciones.

A la humanidad, si piensa cuerdate, solo le toca reír, ó á la sumo entregarse á una vida de indiferencia, puesto que no le es dado remediar los males.

Todos los mortales deben poner en práctica aquellas conocida copia

«Medio mundo se rie
del otro medio
y yo solo me rio
del mundo entero.»

Sólo así se conseguirá el desquite. Porque aunque otra cosa quieran decir ustedes no cabe negar que los males no son considerados por todos bajo la misma fase, ni tienen la misma intensidad al ser estudiados por los que no los experimentan.

Ustedes lo han oído muchas veces, y seguramente han evitado en ocasiones un disgusto ó una desgracia... porque no se ria el vecino. Conforme en que hay aquí su poquito orgullo nacido del amor propio, pero el hecho es cierto; y más cierto aunque hay muchos vecinos que se alegran y gozan con nuestros males y cuanto más rabiamos más se divierten.

Pues bien; ¡porqué hemos de darles gusto? No señor; de ninguna manera; lógicamente lo que debemos hacer es seguir su conducta,

olvidarnos de nuestros males, no hacer caso de nuestros dolores y reírnos á medida que estos se agranden, puesto que á mayor desgracia más grande carcajada de la humanidad entera.

Llorad por los sufrimientos notiene explicación satisfactoria, pues bien miradas las cosas ante nosotros no se desarrollan sucesos que no tengan su ladito cómodo ó risible.

Podrá parecer esta teoría un poco escéptica, un tanto fatalista; pero yo les aseguro á ustedes que es bien real y verdadera; por lo menos la que más se adapta á la realidad de las cosas y la que está más reñida con la hipocresía.

Porque tengan ustedes en cuenta que en eso de los lloriqueos hay mucho de esa farsa que se llama hipocresía y cuántas veces las lágrimas de un fingido sentimiento ocultan la risa sangrienta de burla, y la satisfacción por una desgracia!

Si pudiéramos penetrar en el interior de las conciencias quizás tuviéramos doble motivo para reírnos y...

Y basta; porque me parece que voy á llegar por este camino á lo contrario de mi tesis.

Conste que opto por Demócrito, esto es, por reír á todo y de todo.

Les participo esta noticia por si ustedes quieren reírse de este artículo y de

P. PITO.

Daimiel 18 Agosto 89.

¡OH, EL AMOR!!

Ingrata y más que ingrata fementida,

¿Qué me retira dices?

¿Que no quieras estar comprometida

y que tienes ya en mí la fé perdida

por mis muchos deslices?

¿Que no piense, jamás, en mi locura,

á tu lado volver?

¿Qué desee ilusiones de ventura,

forjadas contemplando tu hermosura

en horas de placer?

¿Qué olvide tus caricias y tus besos,

tus palabras de amor?

Nuestros dulces coloquios y embelesos,

tenidos tan frecuentes, tan espesos,

del brasero al calor?

¿Qué á pava y ceniza has condenado,

hace ya algunos días,

las cartas en que yo, casi *chiflado*,

te llamaba mi Dios, mi bien amado

y otras mil tonterías?

Que se hace irremediable, que es preciso,

que dejemos de hablar?

Pues hábeme dicho más conciso,

en estilo concreto, llano y liso.

¡Si no me dá pesar!

¡Si á tu deseo satisfecho accedo!

Lo ambicionaba yo.

¡Si me estoy divirtiendo cuanto puedo!

Y en esta situación me importa un bledo

que me quieras ó nó.

SIXTE FERNÁNDEZ CHAMBERO

Boletín religioso

Santa María.—El viernes por la tarde dá principio la novena á Nuestra Patrona la Virgen de las Cruces, con exposición de S. D. M.

El día 1.º de Setiembre será la función principal predicando D. Pedro Abenza.

Convento de Carmelitas Descalzas.—El domingo tendrán lugar los ejercicios mensuales de la asociación de Hijas de María; por la mañana á las siete se dirá la misa de comunión general, y por la tarde, á las cinco, se harán las piadosas prácticas de estatutos, terminándose con la reserva al Santísimo Sacramento.

El día 17, con motivo de la festividad de San Joaquín, cuyo nombre lleva el actual Pontífice, hizo entregar á los pobres de Roma la cantidad de 12.000 pesetas.

Ha recibido las órdenes de tonsura, menores y epistola, el Sr. D. Florentino Niño, hermano de nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Leandro, profesor de instrucción primaria.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

PASTILLAS AZOADAS
 para la tos y toda enfermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc., a media y una peseta la caja.
 Van por Correo.

Café nervino medicinal.
 Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, a 3 y 5 pesetas caja.
 Van por Correo.

Pildoras Lourdes
 el mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen para mucho tiempo. Se toman para conservar la salud; 1-50 pesetas caja. Van por Correo.

IMPOTENCIA, DEBILIDAD
 espermatorrea y esterilidad. cura segura y exenta de todo peligro con las célebres pildoras tónico-genitales del Dr. Morales, a 7-50 pesetas caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética, á 7,50 pts. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 pts. frasco.

Principales boticas y droguerías. — Depósito: Carretas, 39, Madrid. DR. MORALES, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.

IMPRESA
 DE
FRANCISCO ESPADAS.

El material reunido en este establecimiento permite hacer toda clase de trabajos tipográficos y especialmente circulares, estados, prospectos, menbretes, recibos, talonarios, esquelas de funeral, tarjetas, etc., etc., con la mayor prontitud y economía.

Para toda clase de trabajos dirigirse al dueño de este establecimiento, indicando el domicilio de las personas que los encarguen y les serán éstos remitidos con la mayor puntualidad.

FRANCISCO BLANCO
 COMERCIO, 16

TEMPORADA DE VERANO.

Tenemos completo el surtido en todos los artículos para la presente temporada.

Hemos recibido grandes novedades en los siguientes:
 Abanicos papel, tela, raso y gasa últimos modelos.
 Corbatas, última novedad varias clases.
 Guantes de seda y cabritilla negros y colores, mitones novedad.
 Lanas y telas de vestido en colores y negros; últimas novedades.
 Medias y calcetines de algodón, hilo de escocia, crudos, colores y listas, calcetines para niños, de hilo de escocia.
 Corses, últimos modelos.
 Pañuelos de seda, crespón y Manila.

Camas de hierro, cunas, camas cunas y colchones de muelles.
 El chocolate especial, que tanta aceptación tiene, se ha perfeccionado hasta el extremo de ser el mejor que se toma en Europa.
 Garbanos de Fuentesauro, de 13 pesetas arropa superior.
 En todos los artículos tenemos grandes surtidos.

PASTAS DE TODAS CLASES

GRAN SURTIDO DE CONSERVAS
 EXQUISITOS CHOCOLATES.

4, TRINIDAD, 4.

LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTISCROFULOSA,
 ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

El análisis de este agua practicado en París por el gran químico de la Academia de Medicina, Mr. Hardy, la ha proclamado la primera en su clase.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fue declarada la primera en la Exposición internacional de Niza obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Sáenz Díez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se usó de dos millones de purgas.

COMPañIA COLONIAL

PREMIADA EN LA EXPOSICIÓN DE BARCELONA CON
CUATRO MEDALLAS DE ORO

Chocolates -- Cafés molidos. -- Tapioca. -- Bombones.

DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.
 Sucursal: Montera, 8.
 MADRID.

HOJALATERIA DE NIETO.

Se hallan de venta, y se hacen con perfección á precios sumamente baratos todos los objetos pertenecientes á este oficio.

TRINIDAD, 6.

ESTABLECIMIENTO DE URBERUAGA DE UBILLA MARQUINA, (VIZCAYA.)

AGUAS NITROGENADAS BICARBONATADAS

TEMPERATURA 27° CENTIGRADOS. -- CAUDAL 32.622 LITROS POR HORA.

TEMPORADA OFICIAL, 15 JUNIO A 30 SETIEMBRE.

Tienen estas aguas virtudes especialísimas en las enfermedades del pecho, hígado, garganta, estómago, vías urinarias, etc. etc. Únicas análogas á las de Panticosa.

Se recomienda la lectura de la memoria de estas aguas que se remitirá gratis dirigiéndose á sus propietarios Sres. Aguirre Sarasua, hermanos.

ESTACION TELEGRAFICA EN EL ESTABLECIMIENTO.

Máquina de Cardar é Hilar.

Se ha montado en Daimiel una MÁQUINA, propiedad de D. Juan Antonio Carranza y D. Pedro Fisac, con la que se obtienen los mejores resultados en la industria lanera.

En esta MÁQUINA de cardar y hilar pueden elaborarse con toda perfección desde la hilaza más gruesa para mantas hasta la más delgada para lanillas, en la inteligencia de que la persona que en dicha MÁQUINA quiera que se elabore la lana que envíe, podrá presenciar la elaboración, y de este modo tendrá el convencimiento de que los cardados que resulten son puros, sin nada mezclado que no sea lana.

Esta circunstancia, de poder presenciar el cardado de la lana que se envíe el propietario de ella, es la mejor recomendación para la bondad de los tejidos, hoy que tan poca confianza inspira, pues la inmensa mayoría de ellos tienen mezclas con las que engañan al comprador.

Precio del Cardado y Hilado.

Cada libra en grueso ó delgado 2 reales.
 Id. id. de mezcla. 2 y 1/2 id.

10, MOLINOS, 10, DAIMIEL.

Clase especial de Caligrafía

Estación, 19, Daimiel.

Se enseñan con toda perfección las clases de letra siguientes:
 Inglesa, Española, Francesa, Gótica-Inglesa y Alemana, Cuadrada, de Cajón, Romanilla y otras dobles y sombreadas.

HONORARIOS
 5 pesetas mensuales.